

情報提供

令和6年12月20日（金）

照会先：高知市保健所生活食品課

連絡先：088-822-0588

グロリオサの誤食による食中毒事件について（第二報）

令和6年12月17日（火）に情報を提供しました食中毒事件について、調査結果をお知らせします。

1 概要

令和6年12月16日（月）に、市内の医療機関から「グロリオサの球根の誤食による食中毒を疑う患者を診察し、入院している。」旨の電話連絡があり、調査を開始した。

患者は12月13日（金）に夕食として、山芋料理を喫食した際、誤ってグロリオサの球根を喫食した。12月14日（土）から、男性患者は下痢、腹痛、吐き気、倦怠感等の症状を呈し、医療機関を受診した。女性患者は下痢の症状を呈した。

調査の結果、患者の自宅に保管されていた原材料の残品の中に、グロリオサの球根を確認したこと、患者を診察した医師から食中毒の届出があったこと、発症者の症状と潜伏時間（2～24時間）がグロリオサの球根に含まれるコルヒチンによるものと一致することから、コルヒチンによる食中毒事件と断定した。

2 患者の状況

12月17日（火）時点において入院治療中であった患者（男性1名）は、現在、快方に向かっている。

3 検査状況

患者の尿、患者が採取したグロリオサの球根及び調理した山芋料理からコルヒチンが検出された。

4 病因物質

コルヒチン（確定）